

Votre région | Initiatives positives

ISÈRE

Des prothèses pour les mutilés du conflit en Ukraine

Emmanuelle Dufféal



Patrick Ceria, ancien champion de cyclisme handisport, et Daniel You, artiste plasticien (ici entourés des membres de l'association), ont créé Prothesemoi pour venir en aide aux mutilés, victimes de la guerre en Ukraine. Photo Prothesemoi

Patrick Ceria, champion paralympique de cyclisme, et son ami Daniel You, artiste plasticien, préparent pour cet automne un convoi humanitaire de matériel orthopédique pour venir en aide aux civils et militaires ukrainiens mutilés par la guerre. Ils envisagent de rallier Grenoble et Kiev, soit 2 500 km, à vélo pour sensibiliser l'opinion à la cause du handicap.

« Rares sont les mutilés de la guerre en Ukraine à pouvoir bénéficier aujourd'hui de soins aussi poussés comme on a pu en profiter », soulignent Patrick Ceria et son ami Daniel You. C'est en regardant les images de cette guerre sans fin à la télévision, en constatant que les dons faiblissaient au fil de cette année toujours plus meurtrière que les deux hommes se sont dit : « On doit pouvoir aider à réparer des corps et donc redonner de l'espoir. » Aussi parce que l'urgence et les priorités de l'Ukraine sont ailleurs. Logique. Mais la souffrance des civils et militaires mutilés existe. La guerre les a peut-être épargnés mais en les privant d'un membre, elle leur a arraché un avenir.

« Cette double peine », ils l'ont connue. À 27 ans, Patrick était victime d'un accident de moto. Ce drame aurait pu anéantir sa vie. Au contraire, il l'a rendu plus fort. Son handicap est devenu un moteur. Le champion paralympique s'est révélé comme nul autre sur un vélo (lire ci-contre). Aussi, quand il a une idée en tête, c'est difficile de l'en détourner. Son projet d'épopée de 600 km à cheval et en armure en 2021 pour marcher dans les pas de son héros, le chevalier Bayard, en dit long sur le personnage. Seule la Covid l'en a empêché mais il n'a pas dit son dernier mot...

Avec Daniel You, lui aussi amputé au niveau du tibia après un « accident de la vie », il s'est trouvé un nouveau défi : Prothesemoi. Ensemble, ils ont imaginé cette association dans l'unique but d'apporter un soutien matériel, technique et financier aux personnes ayant perdu un membre et ne pouvant bénéficier d'une prothèse.

Ils ont donc appelé leur meilleur partenaire, Chabloz Orthopédie, la société qui les avait appareillés. Rachetée par Ottobock Grenoble, c'est avec elle désormais qu'ils sont en affaire, enfin plutôt avec la fondation basée en Allemagne. Cette dernière s'est engagée à leur fournir du matériel pour une quarantaine de personnes. « On a de petits moyens mais de grands projets », insiste la paire. Leur premier convoi cycliste doit s'élancer de Grenoble le 7 octobre prochain. Seul Patrick écrasera de la pédale car Daniel s'est malheureusement blessé à l'entraînement. Il participera quand même à l'aventure mais dans le camion qui transportera le matériel.

(*) Les dons sont à l'ordre de l'association Prothesemoi et à envoyer à l'adresse suivante, 91, impasse des Rouges-Gorges 38920 Crolles. Plus d'info à asso.prothesemoi@gmail.com

Votre région | Initiatives positives

L'info en + Prothesemoi

L'association Prothesemoi compte déjà six membres. Elle est co-présidée par Patrick Ceria. Chevalier de la Légion d'honneur, l'ex-membre de l'équipe de France cycliste valide et handisport a été champion paralympique, du monde, d'Europe et 16 fois champion de France. Et Daniel You, un artiste plasticien reconnu qui a été "découvert" par le couturier Pierre Cardin. Il a exposé dans le monde entier, notamment au musée olympique de Lausanne. On lui doit l'un des six drapeaux de la tolérance en faveur de l'Unesco. Il va d'ailleurs, en septembre, organiser une vente aux enchères d'œuvres d'art pour boucler le budget.